
1 
 

 
 

Notes pour le discours 
 

L’Honorable Ricardo Miranda 

Événement 
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Salon Level, 11 et 12 
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 Merci et bon matin. 

 

 Je regrette n’avoir pu être ici hier soir pour 

prendre part aux célébrations du 90
e
 

anniversaire de l’ACFA… 

 

 …en raison du décès tragique de l’honorable 

Jim Prentice.  

 

 Nos pensées et prières continuent d’être avec 

sa famille et ses amis. 

 

 Il était un membre dévoué de la fonction 

publique, illustré par ses années de service à 

notre province et à notre pays. 
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 Avant de commencer avec notre programme 

tel que prévu, j’aimerais prendre quelques 

moments pour vous transmettre les 

salutations de la première ministre, madame 

Rachel Notley,... 

 

 ... et de tous mes collègues du gouvernement. 

 

 

 Je suis heureux d’être ici ce matin, sur le 

territoire traditionnel du Traité numéro 

six (6)… 

 

 Tel qu’exprimé par la sous-ministre de la 

Culture et du Tourisme, Darlene Bouwsema, 

hier soir,… 
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 …Il n’y a aucun doute que le Congrès de cette 

année est d’une importance spéciale. 

 

 L’ACFA est fière de célébrer son 90
e
 (quatre-

vingt dixième) anniversaire, une étape 

vraiment remarquable. 

 

 Nous sommes fiers de célébrer la diversité de 

nos communautés francophones. 

 

 Les Albertains d’expression française sont 

partout et contribuent... 

 

 …à transformer notre société civile,… 
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 ...à renforcer notre diversification 

économique... 

 

 …et à enrichir notre développement culturel. 

 

 

 Depuis 90 ans, l’ACFA a joué un rôle essentiel 

dans cette histoire,... 

 

 ... en se faisant la porte-parole de la 

francophonie albertaine dans notre province, 

et partout au Canada. 
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 Je tiens ici à profiter de cette occasion pour 

offrir à l’ACFA mes félicitations les plus 

sincères à l’occasion de l’obtention du Prix du 

3 juillet-1608 (seize-cent-huit). C’est un 

honneur bien mérité!  

 

 En tant que ministre responsable du 

Secrétariat francophone,... 

 

 ...c’est un honneur pour moi d’avoir l’occasion 

de dialoguer et de travailler avec la 

communauté francophone sur les vastes 

enjeux et possibilités qui la touchent. 
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 Notre gouvernement a toujours exprimé sa 

détermination à renforcer ses relations avec la 

communauté francophone, et ce, d’une 

manière respectueuse, proactive et fondée sur 

la collaboration. 

 

 Cette volonté a été exprimée très clairement 

durant la réunion que la première ministre, 

madame Notley, et moi avons eu avec des 

représentants de l’ACFA en mars dernier. 

 

 En suivi à cet engagement, j’ai tenu des 

rencontres mensuelles avec l’ACFA ainsi que 

des rencontres ponctuelles avec d’autres 

organismes communautaires. 
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 Que ce soit dans la rencontre avec la 

première ministre ou celles qui ont suivi, nous 

avons demandé ce que nous pouvions faire... 

et ce qui reste à faire... 

 

 ... pour nous assurer que les Franco-

Albertains obtiennent le soutien dont ils ont 

besoin pour concrétiser leurs rêves et leurs 

aspirations. 

 

 L’un des sujets qui a été soulevé souvent au 

fil du temps est la nécessité d’avoir une 

politique sur les services en français afin de 

fournir une orientation et des directives plus 

claires aux ministères. 
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 La politique envisagée aiderait le 

gouvernement de l’Alberta à rester attentif aux 

besoins de l’une des plus veilles…grandes et 

croissantes communautés linguistiques du 

Canada et de l’Alberta. 

 

 Disposer d’une politique sur les services en 

français serait aussi une façon de reconnaître 

l’héritage bilingue de notre pays,... 

 

 ... l’engagement du Canada envers les deux 

langues officielles... 

 

 ...notre population francophone dynamique 

grandissante… 
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 …et de nous assurer que l’Alberta n’est pas la 

seule province au Canada sans politique. 

 

 Pour ces raisons et d’autres encore,... je suis 

extrêmement heureux d’annoncer que notre 

travail de collaboration a porté fruit. 

 

 À partir du jeudi 20 octobre, mon ministère, 

par l’intermédiaire du Secrétariat francophone, 

entamera un processus de consultation 

auprès de la communauté. 
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 Ceci contribuera à orienter l’élaboration d’une 

politique sur les services en langue française. 

 

 Mes collègues du gouvernement, les députés 

Annie McKitrick, Marie Renaud et Michael 

Connolly, donneront leur appui au cours du 

processus de consultation. 

 

 Le processus sera ciblé afin de nous assurer 

d’obtenir une représentation équitable des 

voix à la table... 

 

 ...et de discuter de ce que nous pouvons faire 

pour renforcer la compréhension commune 

entre le gouvernement et la communauté 

franco-albertaine. 
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 Le processus de consultation reflètera les 

idées et les préoccupations de la communauté 

francophone ainsi que celles des autres 

ministères. 

 

 Nous demanderons à certains groupes de 

représentants de partager leurs points de vue. 

 

 Nous lancerons également un sondage 

bilingue auprès des personnes qui n’ont pas 

pu participer aux séances dirigées… 

 

 …pour leur donner la chance d’exprimer leurs 

idées, qui seront également prises en 

considération à l’étape suivant la consultation. 
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 Je tiens à souligner que l’objectif n’est pas de 

rédiger une liste d’initiatives précises. 

 

 Nous travaillons à mettre en place des 

principes directeurs fondés sur un cadre 

solide, qui répondront aux besoins des 

Franco-Albertains aujourd’hui, mais aussi au 

cours des années à venir. 

 

 Notre objectif est d’élaborer une approche 

commune, qui est pertinente aux Albertains 

d’expression française,... 

 

 ...qui s’appuie sur des ressources, services et 

réseaux déjà existants… 
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 …et qui reflète les défis budgétaires auxquels 

nous faisons face.  

 

 À cet effet, je veux souligner que malgré le fait 

que le financement disponible est limité… 

 

 ...le fait d’avoir une politique placera l’Alberta 

dans une meilleure position pour obtenir du 

financement additionnel du gouvernement 

fédéral.  

 

 L’étape de consultation mènera à la phase de 

rédaction de la politique basée sur ce que 

nous avons entendu. 
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 Durant le travail, vous pourrez avoir 

l’impression que les progrès ne sont pas 

assez rapides... 

 

 Je peux vous assurer que les efforts et le 

temps que nous consacrons à ce processus 

maintenant… 

 

 …contribueront à façonner les relations entre 

le gouvernement et la communauté 

 

 Ces efforts contribueront aussi à élaborer une 

politique qui sera utile aux communautés 

francophones croissantes de l’Alberta. 
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 Il s’agit d’une étape vraiment très excitante, et 

je suis vraiment honoré d’entreprendre cette 

aventure avec vous. 

 

 Je voudrais profiter de cette occasion pour 

remercier monsieur Jean Johnson, tous les 

organismes « chefs de file » des secteurs... 

 

 ...et tous vos prédécesseurs pour leurs efforts 

continues… 
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 …dans la promotion et la préservation du 

patrimoine francophone de l’Alberta, la langue 

française et la diversité des cultures qu’elle 

représente... 

 

 ...ainsi que vos efforts à chercher et à faciliter 

de nouvelles façons d’avancer sur des 

services et d’autres appuis en français. 

 

 Enfin, je tiens à remercier l’équipe du 

Secrétariat francophone, dirigé par madame
 

Cindie LeBlanc,… 
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 …pour les efforts constants qu’ils ont investis 

pour donner vie à cet important travail de 

consultation. 

 

 Ce travail n’aurait pas pu être accompli sans 

eux. 

 

 J’aimerais aussi remercier la première 

ministre Rachel Notley, les membres de mon 

cabinet et mes collègues pour leur appui. 

 

 Je cède maintenant la parole à monsieur 

Johnson afin que nous puissions reprendre le 

programme officiel et de prendre de vos 

questions.  

 Merci 


